

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

Año II

San José, C. R., martes 3 de junio de 1913

Nm. 418

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

PUROS SALVADOREÑOS,

Finos y corrientes,

vende solo al por mayor en su Depósito de Tabacos,

JORGE CASTRO G.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.
Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio».
Únicos importadores,
Antonio Urbano y Hno.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Única fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tds. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; desear de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasteurización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarzaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

FERRETERIA DEL MERCADO

DE

GABRIEL VARGAS Y Co.

Artículos últimamente recibidos:

ZINCO LISO EN LAMINAS,—de 6 pies
VIDRIOS PLANOS,—para ventanas
TEJIDO DE ALAMBRE,—para cercas gallineros
LAMINAS DE HIERRO NEGRO Y GALVANIZADO,—de diferentes gruesos
ARTICULOS DE HOJALATA,—para cocina
GRAPAS DE ACERO,—para fajas de transmisión
FILTROS «NOXALL»,—y piedras de repuesto para los mismos
UTILILES ELECTRICOS,—y alambres para instalaciones

Además, hay un constante y variado surtido de herramientas para las artes y oficios.

¡¡¡ PRECIOS REDUCIDOS !!!

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable; la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Único Agente en Costa Rica

San José 5 de enero de 1912. Apartado 406



SEÑORES MAESTROS, OFICINISTAS Y CONTABILISTAS

LA POUPEE

— DE —

BEJOS M. YAMUNI

Acaba de recibir un buen surtido de casimires para caballeros, de muy buen gusto y de preciosos dibujos. Ropa blanca para señoras; fustanes, calzones y camisones sumamente baratos. También gran surtido de juguetes a precios bajísimos.

26—11

Al Almacén Romero

acaba de llegar un gran surtido de sedería, artículos de lujo y novedades para satisfacer a su numerosa clientela
Visite Ud. este establecimiento y recibirá muy agradables impresiones

SASTRERIA INGLESA

DE

J. ALLEYNE BELGRAVE

Renovación constante de casimires ingleses

Especialidad en trajes de etiqueta

ESTILO INGLÉS O AMERICANO.—Calle Central, frente a la Botica del Comercio

Triunfos Republicanos Derrotas del duranismo

Por telégrafo

De Esparta

La reunión del domingo se vió más concurrida que la celebrada el viernes

El orador civilista ocupó la tribuna solo tres minutos, porque le fue imposible rodearse de público que le escuchara.

El delegado de los republicanos contestó con valentía los cargos que le han hecho verdes y rojos, que tuvieron que retirarse carlacontecidos. Esta es una plaza fuerte, y todas las posiciones están ocupadas por fuerzas republicanas.

Después de la reunión se recogieron infinidad de adhesiones de personas que nunca militaron en nuestras filas pero que hoy se adhieren con loco entusiasmo a nuestra santa causa.

Por la noche celebróse otra reunión en el Club Esparta que es siempre el baluarte del republicanismo.

CORRESPONSAL

De Poás

Después de la reunión simpática que se celebró en la plaza Pública, el Partido Republicano instaló su directiva que la integran 110 republicanos fieles y leales defensores de nuestra causa.

El pueblo poseído entusiasmado por el gran triunfo obtenido victoreaba al Partido Republicano y su Jefe el Lic. don Máximo Fernández.

CORRESPONSAL

Del Naranjo

En la plaza pública de esta villa laboriosa y honrada, se levantó el domingo la tribuna republicana para contener los

fuegos de los débiles duranos que con mucho brío la emprendían contra nuestra benemérita causa.

Después de oír los discursos envenenados con el vaho de la rabiosa bilis que todos los propagadores verdes heredaron del fatídico Doctor de la Batea, la tribuna republicana defendida por sus firmes soldados les abrió franca batalla en la cual salieron nuestros traidores enemigos completamente derrotados, no teniendo otro recurso al ver la actitud del pueblo, que emprender vergonzosa y precipitada fuga con todo un diputado a la cabeza, el señor Leonidas Briceño que dejó hasta su trinchera abandonada de la cual se apoderaron nuestras huestes.

Ya solos y dueños del campo, el pueblo de Naranjo prorrumpló en atronadores vivas al Licenciado Máximo Fernández y al Partido Republicano.

CORRESPONSAL

De Santa Ana

Nuestro triunfo como siempre. El fracaso que recibí de los santanecos la comisión duranista, fue terrible y hasta lástima daba verlos tan caídos y derrotados.

Ellos mismos se han labrado su sepultura a causa de la propaganda insolente que vienen practicando, en que sus discursos están llenos de improperios y malas crianzas.

Por esa razón el pueblo los rechaza y las protestas de los hombres honrados aumentan día tras día

Viva Santa Ana fernandista, es el único grito patriótico que aquí se oye.

CORRESPONSAL

Gran sastrería y tienda Inglaterra y Francia Artículos para caballeros

Se acaba de recibir un magnífico surtido de géneros para señoras, de última vidad, sumamente económicos. Especialmente BATISTAS FINÍSIMAS A 25 CTS. YABA. — Camisas, cuellos, corbatas, tirantes, ligas, paraguas, medias, camisetas, calzoncillos, etc. etc.

ROPA HECHA PARA HOMBRES Y NIÑOS
Avenida Central, frente al Banco Anglo.—JOSE VICEDOMINI.

Cantina Internacional

El aperitivo para el almuerzo o la comida y el refresco a medio día o la cerveza en la noche, los toma hoy todo el San José elegante en la CANTINA INTERNACIONAL. Es la mejor de esta ciudad, sus licores son los más finos. Está situada frente a Fortich y Spriella, al lado de la relojería de Chapatte.

De Coronado Triunfo completo

El domingo 1º de los corrientes fue un día de gloria para los republicanos Isidreños. Después de haber cumplido con los preceptos sagrados de la religión, este honrado y valiente pueblo se congregó en la espaciosa plaza pública donde se levantaban las 3 tribunas de los partidos que hoy vienen sosteniendo el torneo político en la presente campaña.

La comisión republicana defendida por dos soldados, leales y firmes a su magna idea, ebrios de júbilo, al ver ante sus ojos tanta divisa azul sobre aquellos honrados campesinos, lanzaron un viva «Coronado republicano» que fue contestado unánimemente con un «viva Fernández».

Ante ese grito patriótico los corazones latieron, los espíritus se ensancharon, y uno de los oradores republicanos bajo aquel frenético entusiasmo, ocupó su tribuna entre nutridos y atronadores aplausos.

El orador republicano se concretó a combatir ideas, principios, sin descender al insulto personal, bosquejando la noble figura del Lic. don Máximo Fernández como ciudadano honrado y como uno de los hombres más dignos de ocupar el solio Presidencial.

Al terminar nuestro compatriota su discurso, uno de los vocadores del partido del verde, vestido a la usanza media, con unos lindos quevedos sobre su diminuta nariz para distinguir sus afeitados—que no había ni uno para remedio—ayudado por un jugueteo que tenía en sus manos, a manera de sombrero, comenzó desenfrenadamente su asquerosa y sucia oratoria insultando a todo el pueblo de Coronado y profundizando la vida privada y santa de nuestro querido jefe el Licdo. Fernández.

Aquel espanta-pájaros sin ninguna personería como se atrevió a decir, sin argumento sano y limpio, se concretó a profanar el hogar del Licenciado Fernández hasta el punto de ser repudiado con asco por todos los asistentes inclusive por los mismos delegados del Partido Civil, cuyo Representante el señor Cano Aguilar protestó enérgicamente sobre su roja tribuna de la vil y canallesca propaganda que el orador duranista acababa de ejercer ante aquel pueblo honrado y aquellas elegantes damas que con su presencia adornaban el hermoso cuadro que aquel grupo presentaba.

El pueblo viendo la actitud tan digna del señor Cano Aguilar le premió con una estruendosa ovación así como castigó con una unánime protesta al verde duranista de los blancos quevedos y de la voz quejumbrosa, que no pudo, el infeliz representante del Zacate hablar por segunda vez porque hasta la lengua había perdido, vacilava, tartamudeaba y lloraba.

Los oradores republicanos, volvieron entonces con nuevos bríos, con su sangre republicana hirviendo en sus venas a contestar los cargos infames de aquel petrimetre y despreciable durano esbozando en hermosas frases la historia política de Durán y del hombre que hoy le rodea y que más tarde le traicionará, de don Cleto González Víquez y aquel pueblo en el paroxismo del delirio, loco de entusiasmo, ya no escuchaba, prorrumpló en atronadores vivas a Fernández y al Partido Republicano, rodeando la tribuna azul como prueba de verdaderas simpatías.

Pasa a la 4ª página.

Flagelo histórico

“¿Caín, qué has hecho de tu hermano Abel?”

Vimos ayer una hoja volante que ratifica los conceptos de la acusación entablada ante Costa Rica contra el cletismo presentado en la contienda electoral presente con el nombre de duranismo.

El cargo apuntado en la referida hoja es terrible, es un cargo formulado contra el carlismo y comprobado con la asistencia de cientos de miles de testigos.

La bofetada que el carlismo lanzó al rostro de Costa Rica cuando efínicamente desterró a los candidatos de la Unión Republicana ha dejado una cicatriz que se abre de tiempo en tiempo manando sangre.

El hecho del carlismo o cletismo presentándose de nuevo a pedir sus votos a los costarricenses para llegar al Poder abre aquella cicatriz, aviva el dolor que los buenos patriotas experimentan ante el insulto inferido a nuestra querida Costa Rica, a la virgen sin mancillas.

El hecho de presentarse el carlismo o cletismo de nuevo a pedir los votos de los costarricenses para ir al Poder, es una ofensa, es una burla con caracteres agravantes de cinismo. Si, ellos, los que abofetearon a la patria, no pueden llegar al altar en que colmuga el patriotismo; necesitan purificarse, necesitan limpiarse de aquel sacrilegio.

Decimos que aquel sacrilegio no merece perdón. ¡Abofetear a Costa Rica, mancillarla un grupo de costarricenses, apostados tras las columnas de los poderes constitucionales! ¡Ha-

beis pensado buenos costarricenses lo que eso significa?

Y decimos que el carlismo o cletismo lleva un crimen dentro de sí: la expulsión de nuestra soberanía de la patria, la burla de la voluntad popular. Los hombres,—digámoslo claro,—el círculo que tal acto perpetró, no tiene derecho para hablar a los costarricenses ni de rodillas, cuanto menos para hacerlo desde las tribunas donde los buenos ciudadanos hablan a sus compatriotas con la cabeza descubierta.

El círculo carlista o cletista está añadiendo al crimen de ayer la mofa sangrienta hoy.

El carlismo debería, en estos momentos de comunión en los altares de la libertad, esconderse, ocultarse mucho mucho, porque la patria se sonroja cuando con su presencia le recuerdan el delito de ayer.

Tobías Zúñiga, Bernardo Soto y Máximo Fernández, viven aún. Todos los costarricenses son testigos de aquella bofetada a mansalva inferida en el rostro de la patria.

Un día, cuando el tribuno Jiménez clamaba en su tribuna de diputado, contra aquel hecho, un grupo de cletistas hoy carlistas, se atrevió a silbar. “Silbáis como serpientes...” les contestó el orador.

Aquella bofetada a la patria es un baldón que acompaña y que flagelará al círculo olímpico como la terrible frase bíblica: ¡Caín, que has hecho de tu hermano Abel?

EMELÍN

TRIUNFOS del Partido Republicano en la provincia de Heredia

Sábado llegaron oradores de San José. A pesar de no haber circulado invitación para la reunión, el pueblo herediense se congregó a las siete de la noche en el Club, efectuándose una reunión de más de 800 almas. Oradores josefinos fueron muy aplaudidos.

Propagandistas durancistas que la componían dos buenos oradores y otro que llamaban «Perico», en completo estado de embriaguez cantaban por las calles y sufrían al mismo tiempo sus derrotas, porque la provincia de Heredia los rechaza, así como rechazan al doctor Durán.

Las comisiones que salieron a Barba, San Rafael y San Isidro, encontraron al pueblo compacto y vitoreando a Máximo Fernández y al Partido Republicano.

El triunfo en la provincia de Heredia será unánime. Se pueden apostar mil colonos contra 100 a que en toda la provincia triunfa el Partido Republicano.

Adhesión

Yo, Juan José Fonseca Zúñiga, mayor de edad y en el pleno ejercicio de mis capacidades, manifiesto que me adhiero de todo corazón a la causa del pueblo que es la republicana por ser ésta la que mejor llena las aspiraciones de la democracia.

Sepa, pues, todo el mundo que soy y seré fernandista.

JUAN JOSÉ FONSECA.

Testigos: Manuel Barahona.—Manuel Quirós.

San José, 2 de junio de 1913.

Pertenezco a Catedral

Aunque tengo mi taller fotográfico en el Pasaje Jiménez, ha de saber el «Detective Político» que pertenezco a Catedral por estar allí mi hogar. Salvo que al Detective se le ocurra modificar las leyes.

EVON BÜLOW C.

Reunión Republicana

Hoy a las 7 p. m. habrá una espléndida reunión en el Club de la Merced.

Se hace un llamamiento a todos nuestros coopartidarios para que asistan al acto.

LOS SECRETARIOS

Comodidad

para los consumidores de las semillas de guinea y gengibrillo, quienes hallarán un depósito permanente en la acreditada Ferreteria de Fortich Esprilla y Co.; se realizarán al precio más barato en plaza y se vende al menudeo hasta por libras. Personas de responsabilidad o a quienes garanticen la deuda, se les vende a largo plazo,—con un interés muy módico,—siempre que el valor del pedido no baje de ₡ 100.00.

LO MEJOR DE ALAJUELA!

Centro de suscripciones.—Agencias.—Comisiones

Librería de C. Calvo Fernández y Cia.

Sucursal de la Joyería «VENUS» de Heredia.—Costa Rica.—Grandes existencias en Librería, Papelería y Cigarrería.—Depósito permanente de especies fiscales.—Agencia Tipográfica

Importación directa.—Ventas por mayor y menudeo.—Especialidad en facturas para Pulperías, Jefaturas Políticas, Municipalidades y Juntas de Educación, etc.

Teléfono nº 8.—Apartado nº 28.—Telégrafo:—LIBRERIA.

Paso al Republicanismo triunfante!

Las mentiras de los Duraznistas

Uno de los señores del 5% dijo antenche en un corrillo político que en San José no hay buenas casas de huéspedes. Qué mentira!

Lo que debe hacer todo buen republicano para evitar esas falsedades es hacerse pensionista en la casa de doña Josefa de Rojas, donde por un módico precio tendrá buena alimentación, comodidades y una liberalidad completamente republicana en el trato.

No olvidarse que el Boarding está 100 varas al Oeste de don Victorio Gel o 400 varas al Este de La Dolorosa.

MI PARTIDO

Yo puedo decir «mi partido» porque yo soy de él, del grande, del fuerte, del invencible Partido Republicano que a fuer de constancia, de honradez y de trabajo ha logrado establecer en Costa Rica el régimen de la libertad y de la paz; porque es a él, al Partido Republicano, a quien se debe el actual estado de claridad y de pureza en la Administración Pública y la perpetuidad del reinado del orden establecido sobre bases inconmovibles en este suelo.

Mi partido, el Partido Republicano, era allá en su origen una pequeña agrupación, pequeña en número pero grande en voluntad, grande en carácter, grande en ideales, grande por su abnegación y por su heroísmo; esas virtudes y la de un sentimiento profundo de confraternidad que le hace ver en cada costarricense a un hermano, han hecho del Partido Republicano, la más seria y la más estable de las agrupaciones políticas de Costa Rica.

A nuestro hogar republicano han venido muchos, muchísimos y valiosos elementos que, convencidos de la bondad de nuestra causa y seguros de lo generoso de nuestros propósitos, han venido a abrigarse con la bandera azul, que representa a Costa Rica, que vive para Costa Rica y que cubre por entero a Costa Rica.

Mi partido ha trabajado mucho por la felicidad de los costarricenses, de todos los costarricenses, sin excluir a ninguno; dio sepultura a los gobiernos de fuerza, impidiendo la vuelta de los absolutismos onerosos y funestos que se venían sucediendo por herencia; rehabilitó al país en su crédito exterior, e hizo llegar al Poder a hombres que por sus altas capacidades intelectuales y por su corazón,

habían de consolidar el asentamiento de las instituciones libérrimas que hoy están en vigor.

Mi partido ha trabajado mucho; por él somos libres y somos autónomos; cuando el Gobierno del Licenciado González Víquez quiso comprometer nuestra soberanía mediante unos famosos contratos, los representantes del Partido Republicano, que eran los verdaderos representantes del país, se enfrentaron a aquel Presidente manirroto que hoy suspira por volver a coger las riendas del Estado y por tener a su disposición la Caja Nacional.

Mi partido ha trabajado mucho; ya llegó a la altura y en ella está; la salud de la patria necesita que mi partido viva y que viva así, en la altura.

Mi partido es un luchador; y es un luchador que en sus luchas propende a dignificar a los hombres, a la inversa de lo que hacen otros, los que pretenden prostituir el corazón de los ciudadanos.

Y la verdad es que no me explico cómo una persona honrada, de buena fe, pueda ser afiliada de un partido que obtiene adhesiones mediante un estipendio, ni puedo explicarme cómo haya quien admita que se le considere en el número de los que se venden.

Mi partido tiene que trabajar más; ahora tiene que empeñarse porque se expulse de las contiendas del civismo a quienes quieren dirigirlas por los surcos torcidos de la indignidad que se valora.

Luego precisa afianzar la obra hasta ahora realizada y seguir avanzando por los rumbos del progreso y del Derecho.

PITER.

El republicanismo y su marcha triunfal Derrota del duranismo De Alajuelita

Este valiente y honrado pueblo, una vez más ha dado muestras rotundas de su alto patriotismo, derrotando, de una vez para todas, a las inadvertidas filas del partido de la batea y del 5% que es el partido de Durán.

El domingo último, dos valientes y verbosos jóvenes propagandistas, ellos son don Radí Salazar y don Ramón Leiva, vinieron a plantar sus tiendas azules en este campo fructuoso.

Comenzó a hablar un duranista y el joven Salazar, a una voz de llamada, disolvió a quienes osaran al durazno e hizo que todo el pueblo se reuniera frente a su tribuna, donde disertó elocuentemente y con entera convicción, con argumentos de peso.

El joven Leiva estuvo a la altura de su fama; su verbo es dulce y a la vez potente.

Los simpáticos oradores cosechan muchas palmas y la entera simpatía de este pueblo.

Luego, mediante los entusiastas esfuerzos del joven decidido y estimable don Rafael Chinchilla Rojas, se procedió a formar una deslumbrante directiva que acompañó a esta carta.

Merece nuestro sincero aplauso el caballero correcto señor Jefe Político quien veló por mantener el orden y la cordialidad entre todos. Este es un joven de nervio y de empuje de quien nuestro pueblo espera bastantes adelantos.

Viva Alajuelita fernandista!

CORRESPONSAL

Tureca.....?

Mucho ha llamado la atención de los moradores de este pueblo la actitud de los propagandistas de los bandos antagónicos al gran Partido Republicano y más llamativa se hace esa actitud, debido a la circunstancia de figurar en la directiva durancista ó neo-cleta elementos civilistas y vice-versa.

En vista, pues, de esa amalgama de elementos que en apariencia parecen combatir, pero que en el fondo se prestan buena ayuda, se nos viene a la mente hacer esta pregunta: hay tureca?

Y antes que bondadosamente se nos conteste, vamos a decir en qué más fundamos nuestra creencia de que hay tureca:

Aunque por estos lados los del 5% y los del membrillo no han salido a plena luz, porque reunidos los dos bandos apenas llegarían a 70—y esto tratándolos con largueza y contando los fuerteros, no por eso dejan de decir en todos los tonos, que el enemigo común, por el cual ellos gastarían todos sus dineros y haciendas porque no triunfe, es el Partido Republicano.

Claro está! Tenéis razón, neo-cletos o duranistas y civilistas. Sí, el republicanismo tiene que ser vuestro enemigo, pues él dio en tierra con la colmena nacional en la cual engordaban muchos zánganos, porque así se les ocurrió, a dos tristes célebres expresidentes, de los cuales, uno es el factotum del partido de la BATEA y el otro es el candidato del partido de los famosos 8 años.

Tenéis razón, luchad y con ardor, pero no intentéis comprar conciencias, pues aquí no hay carne de mercado, aquí sólo hay republicanos que, daríamos gustos por el triunfo de nuestro ideal, no nuestras haciendas y dineros que no tenemos, pero sí nuestras vidas.

UNOS HIJOS DEL PUEBLO.

Tres Ríos, 31 de mayo de 1913.

Agricultura y Jardinería EN LAS ESCUELAS

Deseario favorecer y fomentar la enseñanza de la Agricultura y la Jardinería en los centros escolares de la República; y para secundar las elevadas miras de progreso en materia de instrucción pública, del actual Gobierno, he rebajado a la mitad el precio de toda clase de semillas y plantas, siempre que se pruebe que van destinados a la enseñanza en las escuelas o colegios.

Consultas referentes a cultivos se harán gratuitamente en

“EI INVERNADERO”

Alfredo Anderson,

Profesor de Jardinería del Colegio Superior de Señoritas

OXYPATHIA OXIGEZO

Es el método científico moderno para curar la mayoría de las enfermedades, valiéndose del Oxígeno. El más rápido, seguro, simple y económico método curativo que no requiere medicinas, en cualquier país, clima o medio. No importa que la enfermedad se haya hecho crónica y no haya cedido a otros tratamientos.

Oxypathia protege la salud y felicidad del hogar

The Oxypator Co.



Buffalo, N. York

Señor don Francisco Pallares S.

Representante de The Oxypathor Co

Muy señor mío y amigo:

Siento sumo placer al manifestar a Ud. que, en los poquitos días que llevo de poseer el Aparato Oxypathor, por Ud. recomendado, tuve oportunidad de aplicarlo a mi niña Berta, con motivo de haberse apoderado de ella la tos-ferina, y cual no sería mi sorpresa al notar que solo bastó un tratamiento para que la enfermedad quedase por completo dominada y no volviese a toser más.

Con tal motivo doy a Ud. mis más sinceros agradecimientos, e incluyo la fotografía de la niña para mayor autenticidad de este testimonio, en beneficio de la humanidad doliente.

Soy de Ud. su muy atento servidor y amigo,

HERMENEGILDO BRICEÑO M.

Para informes, escriba Ud. directamente a los Representantes exclusivos para la República de Costa Rica,

The Costa Rica Oxypathor Co.

Francisco Pallares S., Director Gerente, Avenida 5ª, apartado 28, puerto Limón Costa Rica.—Pídase nuestro folleto la Antorcha Oxypática, que se manda gratis por correo a quien lo solicite.

De Santiago

(POR TELÉGRAFO)

Junio 1º—4.10 p. m.

Los civilistas iban tren dirección Peralta, atacaron una casa, teniendo la casadía de penetrar al interior de ella y hacer grandes daños. Más informes por correo.

Corresponsal

El Dr. Zumbado se cambia

de oficina, pues se trasladará esta semana al local que ocupó por muchos años, frente al Sagrario de la catedral.

Se venden

dos coches de llanta de hule y cinco caballos. En la casilla 415 informarán.

Los telegramas de Ojo de Agua

Sr. Director de EL REPUBLICANO Pte.

Muy señor mío:

He visto en el último número de su estimable diario, un telegrama dirigido de Ojo de Agua, en el cual se dice que el diputado don Leonidas Briceño se apeó en esa estación a tomar agua-rrdiente.

Como al apasearse el señor Briceño en ese lugar, estaba yo presente y lo vi tomar una kola a la cual me invitó, alguiendo él luego para la ciudad de Alajuela, me consta que es absolutamente inexacto lo afirmado en ese telegrama.

De U. atto. s. s.

ENRIQUE PINTO

Suscríbase a

“El Republicano”

Ante aquella derrota, ante aquel justificado bochorno, los duranistas no sabían que partido tomar y acordaron emprender la deshonrosa retirada a cuya cabeza se puso un señor duranista de venerables canas que al vivir a su candidato, como nadie le hacía eco, se vio obligado a vivir a Costa Rica porque a esta frase no hay corazón que se resista.

Callados los verdes con todo y su saco de plata, se fueron a llorar su derrota a una casa vecina, donde les dieron tlla, bromuro y otros calmantes, quedando todo el campamento por las tropas republicanas que apesar de la fuerte lluvia que caía se mantenían en sus puestos enarbolando el pabellón azul hasta que los delegados republicanos, con un «Viva Coronado» y «Viva Fernández» se retiraron alegres y satisfechos del brillante triunfo que acababan de conquistar.

De Cañas

El domingo se inauguró el «Club del Gran Partido Republicano» en ésta simpática villa y por más que pese a don Victor Orozco, allí se congregó numerosísima concurrencia.

Por correos van datos y el mentís del señor Orozco.

CORRESPONSAL

De San Isidro de Heredia

El pueblo Isidreño, compacto Republicano, recibió con frialdad a la comisión duranista, que comprendiendo su fatal derrota, terminó por tratar públicamente al pueblo Isidreño de ladrón.

Al oír estas indignas frases de la boca de un orador duranista, el pueblo se levantó en abierta protesta, y muchos de los que ostentaban las divisas verdes, las pisotearon, y a gritos pedían el botón azul, que al punto reemplazaban con verdadera fe.

El pueblo de San Isidro se enorgullece hoy de pertenecer al histórico Partido Republicano, que lleva como abanderado al único defensor de los derechos del pueblo de Costa Rica, el Licenciado don Máximo Fernández, terminando la gran manifestación con atronadores vivas al Partido Republicano.

E. M.

Otro triunfo

Ayer obtuvimos triunfo completo en los distritos de San Miguel y Santo Tomás, de la ciudad de Santo Domingo; no se mira más que el espíritu del gran Partido Republicano. Nuestros enemigos con pláfnas charoladas y espuelas de plata y caballos grandes, no han echo más que desfilar.

¡Viva el Partido Republicano!
¡Viva el Lic. don Máximo Fernández!

X. X.

Inserción solicitada

Carta abierta

Señor Director de EL REPUBLICANO

San José.

Muy señor nuestro;

Como republicanos que somos venimos a ocupar las columnas de este simpático periódico para lanzar con mucha justicia una protesta. El sábado se celebró en nuestro club una lujosa reunión, asistiendo muy buenos elementos. Terminada la reunión, nos dirigimos con todo respeto al lado Norte del Mercado, momentos que también celebraban reunión los civilistas, cuando de una manera atrevida dio orden el policía Rafael Arias quien andaba vestido de paisano, al asomado sargento Patricio Hernández y al asomado inspector Ernesto Madrigal, para que ellos impartieran orden a la policía para que nos llevaran a la detención a Juan Calderón, Belisario Gutiérrez y José María Sánchez Garita, como lo puede justificar todo un público honrado que el cumplir con nosotros no fue sino una tendencia política de varios duraznos. En magestad de la ley, muy respetuosamente le llamamos la atención al señor Presidente de la República, apelando al testimonio de los señores licenciados don Juan Rafael Arias y don Enrique Chaverri, para que ellos, que fueron a ponernos en libertad al cuartel, digan si estábamos ebrios o si de nuestra parte se cometió falta alguna.

Esas inclinaciones políticas de alto vuelo sólo se cometían en otras administraciones, pero no en la del señor Jiménez, legítimo representante del pueblo.

BELISARIO GUTIÉRREZ—JOSÉ MARÍA SÁNCHEZ GARITA—
JUAN R. CALDERÓN

Heredia, 19 de junio de 1913.

**L. Rodríguez,
ABOGADO Y NOTARIO,**

tiene su oficina abierta en esta ciudad al poniente de la Gobernación y frente al establecimiento comercial de Napoleón Sánchez.

Trabaja a todas horas y en cualquier punto de la provincia o de la República.
Liberia—1913

**COMPANÍA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS
"Nord-Deutsche" de Hamburgo
(NORTE-ALEMANA)**

Capital: M. 15.000.000

Fondo total de garantía

M. 28.650.000

FUNDADA EN 1857

Representada por

Alfonso Altschul

San José, C. R.

Una fortuna en Juan Viñas

Se vende la hacienda de don Francisco Mata Carrillo, constante de setenta manzanas, con veinte manzanas de potrero y una casa de dos pisos. Es magnífica para caña, café y maíz.

Informará el infrascrito en su oficina, Avenida Central, Este, n° 200, frente al Consulado de Chile.

San José, febrero 20 de 1913

MANUEL BEJARANO

Zapatería Española

Fábrica Nacional de Calzado

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

¡Casi regalado!

Un espléndido LOTE de terreno, situado a 200 varas del Parque Central, «número uno» para construir una casa de comercio por ser esquinero y estar tan bien situado.

Pregunte en esta oficina.

**SE VENDEN
dos preciosas finquitas**

situadas en San Rafael de Coronado, una de cuatro manzanas, cultivada de potrero y caña, muy a propósito para establecer en ella una casa para temporadas de verano; está a diez minutos de la Iglesia de Coronado; la otra mide doce manzanas y media y es un potrero excelente. El clima es magnífico y las dos tienen agua muy buena.

Entenderse con

Ricardo Coto Fernández

A TODOS LES CONSTA

que nuestros servicios en cajas mortuorias, coches fúnebres, catafalcos y todo lo concerniente a funerales en

La Funeraria de A. Landergren

es donde se consigue lo mejor y lo más barato. La casa más antigua y que más barato vende.

Si por desgracia Ud. necesita de un entierro, pase a nuestra casa antes de verificar el trato en otra parte.

Nosotros no ponemos precio. Ud. pagará lo que crea justo.

50 varas al Norte del Telégrafo.

C. MANGEL & Co.

—Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

**Almacén de Muebles
DE
FERNANDO HERNANDEZ**

se ha trasladado 100 varas al Norte de su antiguo local, o sea 100 varas al Sur del kiosko de Morazán y 100 varas al Este de "La Información"; donde atenderá su clientela.

VENDO O ALQUILO

MI CASA DE HABITACION,

que está situada entre la avenida novena y la calle séptima, en el Barrio de Amón. Es propia para una familia numerosa, posee todas las condiciones higiénicas apetecibles y está construída de ladrillo, pero según el sistema de cemento armado, lo que la hace absolutamente contra temblores. Caso de alquilarla, no se hará contrato por tiempo menor de un año. — Para informes en mi oficina o en la casa mencionada.

NAPOLEON SANABRIA

**RELOJERIA SUIZA
ALCIDES CHAPATTE**

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

La Alhambra

PAGES y Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI

CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores

Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

EL SIGLO NUEVO

Este establecimiento ofrece a su clientela un nuevo surtido de muebles de JUNCO, VIENA, color nogal y negro.

JUEGOS COMPLETOS A C. 85.00

Sillas para niños
— de escritorio
Perchas
Sillones
Mecedoras
Lavatorios
Lavavos
Cocinas de hierro
Lámparas
Macetas
Refrigeradores

Alfombras
Patacas
Linollun
Tohallas
Género para mantel
Tapetes de mesa
Servilletas
Sábanas de hilo y algodón
Servicios de mesa
Porcelana, loza y cristalería
Cochechitos para pasear niños

Como artículo especial, PAÑOLONES lisos y bordados, á precios reducidos.

Marzo 4—13

A. HERRERO & Co

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

COMPAGNIE GENERALE TRASATLANTIQUE

Servicio, Limón Saint Nazaire, Limón, Burdeos

LINEA DE SAINT NAZAIRE.

Salidas de Limón para Colón, Cartagena, Puerto Colombia, Puerto Cabello La Guayra, Fort de France, Basse Terre, Point a Pitre y Saint Nazaire, los días 13 de Abril, 11 de Mayo, 8 de Junio, 3 de Agosto, 31 de Agosto, 28 de Septiembre, 26 de Octubre, 23 de Noviembre y 21 de Diciembre de 1913.

LINEA DE BURDEOS

Salidas para los siguientes puertos: Colón, Puerto Colombia, La Guayra, Carúpano, Trinidad, Fort de France, Basse Terre, Point y Pitre y Burdeos en las siguientes fechas: 28 de Mayo, 25 de Abril, 23 de Mayo, 20 de Junio, 18 de Julio, 15 de Agosto, 12 de Septiembre, 10 de Octubre, 7 de Noviembre y 5 de Diciembre de 1913.

Para precio de pasajes y demás datos, entenderse con

Felipe J. Alvarado & Co.,—Agentes